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信阳消息（首席记者杨长喜）

2

月
17

日上
午， 信阳市第四届人民代表大会第六次会议
在百花之声开幕。

大会主席团常务主席郭瑞民、张国晖、刘
国栋、李湘豫、董进才、高曙霞、尹保斌、高潮、

李群茂、聂书华、胡海华在主席台前排就座。

乔新江、王道云、冯鸣、刘金志、方波、焦豫
汝、王乐新、尚邦君、程德明、姚铁璜、宋效忠、高俊
峰、曹新生、张明春、郑志强、张富治、张武捷、孔凡
国、谢天学、周冀荣、曹茂明、周慧超、陈伟琳、熊静
香、李正军、霍勇、王勇、周保林、詹玉锋、张新中、

郭国谦、杨良新、李第民、余运德、熊开程、陈延虎、

白永、秦书理及大会主席团成员在主席台就座。

王连基、张桂东、张中华、张本乐、范葳、

李军、朱继先、胡焕河、李全三、张根太等也在
主席台就座。

市四届人大六次会议应到代表
465

名，出
席会议代表

412

名，符合法定人数。

上午
9

时，大会主席团常务主席张国晖宣
布大会开幕。 与会人员全体起立，会堂内响起
雄壮的国歌声。

在热烈的掌声中，市长乔新江作《政府工
作报告》。 报告共分四个部分：“十二五”主要
成就及“十三五”主要目标；

2015

年工作回顾；

2016

年重点工作；切实加强政府自身建设。

乔新江说，“十二五”是我市经济社会发展
极不平凡的时期。 在省委、省政府和市委的正
确领导下，全市上下全面落实党的十八大和十
八届三中、四中、五中全会精神，深入贯彻习近
平总书记系列重要讲话精神，扎实开展党的群
众路线教育实践活动，主动适应经济发展新常
态，充分发挥前沿、生态、民智三大优势，在抢

抓机遇中持续求进， 在爬坡过坎中务实发展，

在蓄势崛起中积极作为，干成了一批打基础利
长远的大事，取得了一些具有标志性意义的重
大突破，胜利完成“十二五”规划目标任务。

乔新江说，“十三五”时期，要按照“五位一
体”总体布局和“四个全面”战略布局，坚持发展
为第一要务，牢固树立和贯彻落实创新、协调、

绿色、开放、共享的发展理念，以提高发展质量
和效益为中心， 加快形成引领经济发展新常态
的体制机制和发展方式，推进“四化”同步科学
发展，强化“一个载体、四个体系、六大基础”战
略支撑， 认真落实河南省三大国家战略规划和
大别山革命老区振兴发展规划， 大力承接产业
转移，着力构建区域性中心城市，充满发展活力
的生态经济先行区， 全国有影响力的交通、信
息、物流枢纽，着力保障和改善民生，持续求进，

务实发展，积极作为，确保如期全面建成小康社
会，为全面实现现代化奠定坚实基础。

乔新江说，

2016

年要重点做好八个方面工
作：一、突出结构性改革，着力提高发展质量效
益。 二、突出创新发展，着力增强经济发展动力。

三、突出城乡统筹，着力推进新型城镇化。 四、突
出固本强基，着力发展现代农业。五、突出厚植优
势，着力强化基础支撑。 六、突出改革开放，着力
提升发展活力。七、突出环境保护，着力加强生态
建设。 八、突出共享发展，着力增进人民福祉。

大会书面听取了关于《信阳市国民经济
和社会发展第十三个五年规划纲要（草案）》

的说明， 关于信阳市
2015

年国民经济和社会
发展计划执行情况与

2016

年计划（草案）的报
告， 关于信阳市

2015

年财政预算执行情况和
2016

年预算（草案）的报告。

部分全国、省人大代表，出席市政协四届
五次会议的政协委员及有关部门负责同志列
席了会议。

市四届人大六次会议开幕

大会主席团常务主席主持会议听取政府工作报告、“十三五”规
划纲要草案说明及计划、预算报告

信阳市第四届人民代表大会第六次会议现场。 首席记者周涛摄

郭瑞民在参加市四届人大六次会议河区罗山县解放军武警代表团审议时强调
准确研判形势 盯准目标发力

促进信阳经济社会持续健康发展

信阳消息（记者胡瑜珊韩蕾）

2

月
17

日下午，市委书记郭瑞民先后来到市四届人大
六次会议河区、罗山县、解放军武警代表团，

与代表们共同审议政府工作报告，听取大家的
意见建议。他强调，要深入贯彻落实中央、省委
一系列新部署新要求新举措， 准确研判形势，

盯准目标发力，促进信阳经济社会持续健康发
展，为如期全面建成小康社会奠定坚实基础。

室外春意融融，室内气氛热烈。 审议中，

邵春杰、黄刚、梁玉峰、杨春丽、陈富聚、张广
成、华运君、田玉明、颜家齐、胡宪忠、许远福、

张安武、王洪萍、刘书剑、刘锦灿等代表先后
发言。 大家表示，政府工作报告客观全面、务
实为民，着眼未来、催人奋进，具有很强的前
瞻性和可操作性， 为今后五年的工作指明了
方向、提供了遵循，听了之后非常振奋、备受
鼓舞。 同时，大家还就全面提升旅游业发展水
平、建立生态补偿机制、加强基层党建、推动
军民深度融合发展等提出了意见建议。

在每个代表团， 郭瑞民都认真听取大家

发言，不时插话，与代表们讨论交流。 他说，

“十二五”期间，全市上下认真贯彻落实中央
和省委省政府决策部署， 持续求进， 务实发
展，积极作为，我市经济建设、政治建设、文化
建设、社会建设、生态文明建设和党的建设以
及其它各项建设都取得了显著成绩， 信阳的
发展站在了一个新的历史起点上。 特别是
2015

年， 主要经济指标增速继续稳居全省前
列，质量效益持续改善，蓄势崛起的态势初步
形成。 这些成绩的取得，是全市上下共同努力
的结果， 也凝聚着各位代表的心血和汗水。

《政府工作报告》全面总结了去年以及过去五
年的工作， 提出了今年和未来五年的发展目
标和任务，符合上级精神，符合信阳实际。 在
新的一年里， 我们要深入贯彻落实中央和省
委省政府一系列新部署新要求新举措， 正确
认识新常态，主动适应新常态，积极引领新常
态，着力推动供给侧结构性改革和“五大支柱
性政策”实施，真正做到崇尚创新、注重协调、

倡导绿色、厚植开放、推进共享，促进经济社

会持续快速健康发展， 为如期全面建成小康
社会奠定坚实基础。

作为信阳的中心城区， 郭瑞民希望河
区在三个方面更好尽责， 一是在发展物流上
更好尽责。二要在管理城市上更好尽责。三要
在保护水源上更好尽责。

在参加罗山县代表团审议时， 郭瑞民强
调，罗山县作为信阳市域规划中的城市组团，

要站位全局，厚植优势，持续求进，壮大实力，

加快提升工业化城镇化水平， 努力实现区域
经济大发展， 为进一步增强中心城区辐射带
动作用做出更大贡献。

在解放军武警代表团， 郭瑞民感谢驻信
部队和官兵为信阳经济社会发展作出的贡
献。 他指出，面对新的形势，我们要共同努力，

继续巩固和发展军拥民、民拥军的大好局面，

尤其是要在做好征兵工作上积极作为、 在推
动军地深度融合发展上积极作为、 在更好发
挥复转军人作用上积极作为， 携手谱写双拥
工作新篇章。


